

De notre correspondant à Clugnat (23), François JAUMEAU



Copyright 2014 - François Jaumeau

**20 000 lieux sous les mers à Montluçon** - 4 juin 2014

En ce week-end de l'ascension, l'aquarium itinérant de requins a fait escale au parc des expositions de Montluçon (Allier). Long d'une dizaine de mètres et large de près de deux mètres, ces aquariums à bouts ronds présentaient un large éventail d'espèces de requins, et même de piranhas. Savez-vous que ces poissons existants dans toute l'Amérique du Sud vivent toujours en bancs et qu'ils ne leur faut pas plus d'une minute pour avaler une proie de 45 kilos, et qu'ils se répartissent en 17 espèces.

Agrémenté de panneaux explicatifs, le visiteur de tous âges déambulait en admiration devant toutes ces bêtes, du requin-nourrice au requin-tapis en passant par le requin bleu ou le requin corail. Le requin bleu est vivipare et peut porter de 4 à 135 embryons. Sinon, ses œufs en forme de spirale éclosent 6 à 9 mois après la ponte, et mesurent de 15 à 17 centimètres de long. Quant au requin corail, ce requin côtier de l'océan Indien et du Pacifique central, il peut mesurer jusqu'à 1,70 mètre de long et maraude souvent entre 10 et 40 mètres de profondeur.

Après cette approche de requins, le visiteur pouvait voir un spectacle d'otaries et un film où l'on croyait voir sortir le requin directement de l'écran.

Ce sont finalement 130 nouvelles espèces de requins qui ont enrichi le catalogue de la biodiversité ces quinze dernières années, portant leur nombre à près de 500. Une visite dépaysante en apprenant beaucoup sur ces animaux dont l'imaginaire populaire les a fait passer comme des bêtes monstrueuses.

**François Jaumeau**